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Ao décimo terceiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, às 09h, no 
auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará –
IFCE, situado na Rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza, Ceará; encontrou-
se o Conselho Superior do IFCE – Consup em reunião convocada e presidida pelo 
reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os conselheiros: Adriana 
da Rocha Carvalho, André Chaves de Brito, David Aurélio Lima Silveira e Raimundo 
Leandro Neto, representantes docentes; Francisco Herli Barros, Francisco José Zogob e 
Sabrina dos Santos Ribeiro, representantes discentes; Anderson Ibsen Lopes de Souza, 
Dijauma Honório Nogueira, Jackson Nunes e Vasconcelos e José Alves de Oliveira 
Neto, representantes dos diretores-gerais; Gilson Ricardo Daniel, representante do 
MEC; José Sampaio de Souza Filho, representantes das entidades patronais; Luiz 
Vicente Sobrinho, representantes das entidades dos trabalhadores; Flaviana Ferreira 
Pereira, representante do setor público. Demais presentes: Luciana Bezerra, Diego 
Frota, Horácio Leonel, Cláudia Fontes, Gislaine Albuquerque, Régis Marques, Joélia 
Marques, Jeferson Queiroz, Raphael Carvalho, Milena Mendes, José Cláudio Karam, 
Marcos Sales, Cláudio Ferreira, Joice Carneiro, Ana Uchoa, Barros Neto, Salviano 
Nobre, Yasmim da Silva, Magna Leilane, Kewin Felipe.   Havendo quorum 
regulamentar, o presidente Virgílio Araripe cumprimentou todos e iniciou os trabalhos. 
Justificativas de ausência: O conselheiro Francisco Renato Alves justificou a ausência 
fazendo saber-se de problema de saúde, o conselheiro Francisco Helder justificou a 
ausência informando que se encontrava de férias no dia da reunião. 1. Informes do 
presidente: O presidente parabenizou os pais pelo dia dedicado a eles e aos 
conselheiros que fizeram aniversário nos meses de junho, julho e agosto; além disso, 
citou os eventos que aconteceram no IFCE.  2. ORDEM DO DIA: 2.1 Aprovação da 
ata da reunião anterior: a ata da 50ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços 
eletrônicos dos Conselheiros para apreciação prévia no dia 06 de agosto de 2018. Em 
plenária, a ata foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 2.2 Retirada de 
ponto de pauta: não houve. 2.3 Aprovação das resoluções ad referendum: o 
presidente justificou a necessidade das resoluções ad referendum que foram produzidas. 
2.3.1- 066/2018 – Criação do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas do campus 
Acopiara. Sr.a Jarbiani apresentou a necessidade da criação do curso com o estudo de 
potencialidades, a justificativa e a estrutura do campus, bem como a avaliação da comissão 
designada para avaliar a criação do curso. Posto em discussão: não houve. Posto em 
votação: referendada pelo Conselho. 2.3.2- 067/2018 – Criação do curso de Licenciatura 
Física do campus Itapipoca. Sra. Jarbiani apresentou a necessidade da criação do curso com 
o estudo de potencialidades, a justificativa e a estrutura do campus, bem como a avaliação 
da comissão designada para avaliar a criação do curso. Posto em discussão: não houve. 
Posto em votação: referendada pelo Conselho. 2.3.3- 068/2018 – Autoriza o afastamento 
do país do Magnífico Reitor. O presidente apresentou o relatório da sua participação na 
Oficina de Gestão da Educação e da Internacionalização nas Instituições de Ensino 
Superior, que aconteceu na Universidade de Ibagué, na Colômbia, durante o período de 14 
de julho a 26 de julho de 2018. O presidente informou também as relações que foram 
estabelecidas no evento. Posto em discussão: não houve. Posto em votação: referendada 
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pelo Conselho. 2.4 Pautas da PRPI: 2.4.1 Credenciamento da Fundação ASTEF como 
Fundação do IFCE. Relator: Prof. Barros Neto. O relator apresentou a fundação e 
explicou o papel de uma fundação para auxiliar na Pesquisa, Ensino e Extensão do 
IFCE, apresentou também a estrutura da Fundação de Apoio a Serviços Técnicos, 
Ensino e Fomento a Pesquisas – ASTEF, os parceiros que a fundação possui e, em 
seguida, o pró-reitor de Pesquisa, Prof. Wally, discorreu sobre a importância de ter as 
fundações de apoio atuando com o IFCE e sobre o trabalho que a Fundação ASTEF 
exerce. Posto em discussão: o presidente informou que o IFCE precisa possuir, no 
mínimo, três fundações de apoio e reforçou o trabalho que a Fundação ASTEF exerce. 
O conselheiro Sampaio ratificou a seriedade do trabalho que é exercido por esta. Posto 
em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 69/2018. 
2.4.2 Criação do curso de especialização em Educação Física, Saúde e Lazer do campus 
Juazeiro do Norte. Relatora: Prof.a Joice Carneiro. A relatora apresentou a justificativa, 
a necessidade de criação, os principais pontos do projeto pedagógico e os objetivos do 
curso. Posto em discussão: a conselheira Adriana perguntou sobre o edital, pois na 
documentação se diz que é interno, e o representante do curso respondeu que se tratou de 
erro, uma vez que ele é externo. Posto em votação: aprovada por unanimidade. 
Documento gerado: Resolução nº 70/2018. 2.4.3 Criação do curso de especialização 
em Gestão de Micro, Pequenas e Médias Empresas do campus Iguatu. Relatora: Prof.a 
Joice Carneiro. A relatora apresentou a justificativa, a necessidade de criação, os principais 
pontos do projeto pedagógico e os objetivos do curso. Posto em discussão: O conselheiro 
Leandro perguntou sobre a carga horária do curso, pois geralmente especializações têm 
400h, mas o curso supracitado está com a carga horária de 520h, e o representante do curso 
informou que as horas a mais são referentes a trabalhos de conclusão de curso e projetos que 
serão desenvolvidos. O pró-reitor de Pesquisa ressaltou a necessidade de fortalecer os 
cursos de pós-graduação no interior do estado. Posto em votação: aprovada por 
unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 71/2018. 2.5 Pautas da Pró-Reitoria 
de Ensino–PROEN: 2.5.1 Alteração da resolução que trata do funcionamento do 
colegiado dos cursos técnicos e de graduação. Relator: Profa. Ana Uchoa. A relatora 
agradeceu a participação dos campi e apresentou a justificativa e as alterações que são 
necessárias para o funcionamento dos colegiados dos cursos. Posto em discussão: o 
colegiado sugeriu alterações no que se refere à impressão dos documentos, solicitando 
que o arquivo destes documentos da reunião do colegiado fiquem arquivados de forma 
eletrônica.  Posto em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: 
Resolução nº 75/2018. 2.5.2 Criação do curso Técnico em Alimentos do campus de 
Crateús. Relator: Prof. Ricardo Liarth. O relator apresentou a justificativa, o estudo de 
potencialidades, os documentos necessários e o projeto pedagógico do curso. Posto em 
discussão: o colegiado discutiu sobre o turno de funcionamento e oferta do curso. Posto 
em votação: aprovado por unanimidade. Documentos gerados: Resoluções nº 76 e 
77/2018. 2.5.3 Calendários Acadêmicos. Relator: Sr. Hobson. O relator disse que existe 
uma nota informativa da Pró-Reitoria de Ensino tratando a necessidade de haver um 
calendário alinhado dentro do IFCE, para que todos possam trabalhar de forma mais 
unânime. Falou também sobre a disponibilização do calendário após a aprovação do 
Conselho, cujas eventuais alterações ulteriores deverão ser encaminhadas ao Conselho 
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Superior para análise e resolução. O relator apresentou os calendários dos campi: Acopiara, 
Boa Viagem, Canindé, Caucaia, Cedro, Crato, Fortaleza, Guaramiranga, Itapipoca, 
Jaguaribe, Jaguaruana, Maranguape, Morada Nova, Paracuru, Pecém, Quixadá, Tabuleiro, 
Tauá e Umirim. Posto em discussão: O presidente reforçou a necessidade de aprovação 
desses calendários pelo Conselho, pois isso dá maior segurança para toda a comunidade 
acadêmica, e informou que os ajustes e excepcionalidades deverão retornar ao conselho 
no fim do semestre ou a cada seis meses. O pró-reitor de Ensino, prof. Reuber Saraiva, 
ressaltou que a aprovação desses calendários também é fundamental para que os editais 
e avaliações possam ser feitos de acordo com eles, lembrando que as avaliações finais 
não podem ser realizadas durante os cem dias letivos nem durante o encontro 
pedagógico. Posto em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: 
Resolução nº 72/2018. 2.5.4 Alteração do Regulamento da Organização Didática. 
Relatora: Sr.a Armênia. A relatora discorreu sobre as alterações realizadas no 
regulamento, contextualizou-as e justificou todas aquelas ali apresentadas. Posto em 
discussão: O colegiado discutiu sobre as leis que regem a alteração do nome social, e a 
relatora sanou as dúvidas sobre esta e as demais mudanças realizadas. Posto em votação: 
aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 83/2018. 2.5.5 Alteração 
do PPC do curso Licenciatura em Química do campus Camocim. Relatora: Sr.a 
Jarbiani. A relatora apresentou as alterações que foram realizadas no projeto 
pedagógico. Posto em discussão: não houve. Posto em votação: aprovada por 
unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 79/2018. 2.5.6 Alinhamento curricular 
do curso de Tecnologia em Redes de computadores. Relatora: Sr.a Jarbiani. A relatora 
apresentou as disciplinas e a carga horária do alinhamento do curso. Posto em discussão: 
não houve. Posto em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: 
Resolução nº 74/2018. 2.5.7 Alteração do PPC curso Tecnologia em Redes de 
Computadores do campus Jaguaribe. Relatora: Sr.a Jarbiani. A relatora apresentou as 
alterações que foram realizadas no projeto pedagógico. Posto em discussão: não houve. 
Posto em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 
80/2018. 2.5.8 Alteração do PPC do curso Engenharia de Telecomunicações do campus 
Fortaleza. Relatora: Sr.a Jarbiani. A relatora discorreu sobre as alterações que foram 
realizadas no PPC e apresentou a carga horária do curso. Posto em discussão: não 
houve. Posto em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução 
nº 81/2018. 2.5.9 Alinhamento dos cursos de Licenciatura em Educação Física. 
Relatora: Sr.a Jarbiani. A relatora discorreu sobre o alinhamento das disciplinas do 
supracitado curso e apresentou a carga horária. Posto em discussão: não houve. Posto 
em votação: aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 78/2018. 
2.5.10 Alteração do PPC curso Tecnologia em Agroindústria do campus Ubajara. 
Relatora: Sra. Jarbiani. A relatora discorreu sobre as alterações realizadas no projeto 
pedagógico do curso.  Posto em discussão: não houve. Posto em votação: aprovada por 
unanimidade. Documento gerado: Resolução nº 82/2018. 2.5.11 Criação do curso de 
Licenciatura em Química do campus Caucaia. Relatora: Sra. Jarbiani. A relatora 
apresentou a justificativa, o estudo de potencialidades, os principais pontos do projeto 
pedagógico do curso e a estrutura do campus.  Posto em discussão: O conselheiro 
Jackson perguntou sobre o início do curso, dada a iminência do segundo semestre de 
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2018, e a representante do campus informou que a oferta somente irá acontecer em 
2019.1, para que o campus não ficasse com dois calendários em atividade nem que 
começasse o semestre com atraso. Posto em votação: aprovada por unanimidade. 
Documento gerado: Resolução nº 73/2018. 2.6  Pauta da Auditoria Interna - Dando 
prosseguimento à reunião, o presidente passou a palavra para o Sr. José Karam, que 
apresentou o relatório da Auditoria Interna sobre os auxílios-transporte, as providências 
que já foram tomadas a partir do relatório e os benefícios que estas ações 
proporcionaram ao IFCE. Em seguida, a Sr.a Milena Mendes apresentou o relatório da 
Auditoria no que tange a algumas metas da diretoria de tecnologia da informação, a 
relatora apresentou os pontos observados. Em seguida, o diretor de Tecnologia da 
Informação, Sr. Cláudio Ferreira, apresentou as providências que já foram tomadas em 
relação a esse relatório bem como as ações que estão sendo desenvolvidas pela Diretoria 
de Gestão de Tecnologia da Informação – DGTI. 3 – Informes dos Conselheiros e 
Presidência: o presidente agradeceu a presença de todos e, nada mais havendo que 
tratar, deu por encerrada a reunião às 12h30min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza 
Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e 
aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe                                       
Presidente do Conselho Superior 
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos                             
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